

DEBOUT LES HOMMES

LE PREMIER SEXE
D'Eric Zemmour
Denoël,
134 p., 10 €

OÙ SONT LES FEMMES ? Une chanson à la mode posait la question naguère. Eric Zemmour, lui, entonne un autre refrain : « *Où sont les hommes ?* » C'est qu'il dresse un terrible constat : « *Avec une bonne volonté confondante, suspecte, malsaine, les hommes font tout ce qu'ils peuvent pour réaliser ce programme ambitieux : devenir une femme comme les autres.* »

Il y a trente ans encore, l'imaginaire masculin était peuplé par Gabin, Delon ou Belmondo. Aujourd'hui, le monde et les dialogues d'Audiard seraient interdits, à tout le moins suspects. Il y a eu d'abord le féminisme, qui a répandu l'idée selon laquelle la femme est en toute chose l'égale de l'homme. Il y a eu ensuite le principe qui met toutes les sexualités sur le même plan, révolution socio-culturelle conduisant à nier la différence entre l'homme et la femme. Résultat : les femmes sont partout, les hommes nulle part.



LE PÈRE ABSENT

De Claudio Risé Editions
Rémi Perrin (46, rue
Sainte-Anne, 75002 Paris),
128 p., 12,50 €.



La clinique psychanalytique et psychiatrique commence à peine à recueillir les bienfaits du féminisme émancipateur et du matriarcat, en particulier à travers la

floraison des « *psychoses ordinaires* » qui se déclenchent sans aucun signe avant-coureur. L'humanité occidentale, enfin libérée de Dieu et de ses rejetons tyranniques (le pape, le roi, le père, la patrie, etc.), achève de rejeter tout ordre symbolique pour mieux étreindre la Mère primitive, figure du chaos et de la démesure exigeant la satisfaction immédiate des pulsions (le face-à-face de l'obèse et de l'anorexique, de ce point de vue, est en passe de devenir exemplaire). L'Italien Claudio Risé, psychanalyste jungien, professeur de sciences politiques et de sociologie, dresse ici un état des lieux sanitaire réaliste – et donc catastrophique – de l'actuelle déshérence : infantilisation, destruction méthodique de la famille par l'« *industrie du divorce* » et de l'avortement, hausse des suicides et de la délinquance, intolérance à la frustration générant angoisse et agressivité... Un livre « *de très mauvais goût* », l'auteur en a lui-même conscience, c'est-à-dire une belle méditation psychanalytique, philosophique et religieuse.

Rémi Soulié